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无酗酒证明咋开
睢阳区的刘先生：我申请办理校车驾驶员资格

证，但是交警部门却要求开具无酗酒的证明。找到
社区后，社区的工作人员说不应该由他们开具这样
的证明。那申请校车驾驶员资格证的相关证明，我
该咋开啊？

本报讯 家住梁园区的张先生，看到家属院内存在大
量污水而向《京九晚报》热线反映。他说，中州路与朱
台路交叉口向北不远处路东的解放新村安置楼院内，有
大量污水淹没了院内的道路，至今已经近一年了，一直
没有得到解决。

“我们这两栋 4层的楼房是解放新村的安置楼，自从
一年前中州路大修改造，院内就被大量的污水给淹没
了。”张先生说，院内所有的路面全部都被污水淹没，居
民出入的时候，只能穿着胶鞋才行。“关键是污水脏臭难
闻，天气越热气味也就越大。”

2月24日下午，记者来到了这两栋楼前，看到两栋楼
北侧的地面上全是二三十厘米深的污水。进出的居民，
均穿着胶鞋。而呈现出黑绿色的污水，散发出十分难闻
的气味。

“不换胶鞋根本进出不了家门。”多位居民告诉记
者，自从约一年前中州路开始进行大修改造，这两栋楼
前的地面上就全是污水。“电动车根本进不了院，不然电
瓶就会因为进水而烧坏。”

居民们说，虽然多次向村委会进行反映，但至今污
水的问题也没有得到解决。“村委会给买了水泵，说是让
我们居民自己向外抽水。可这污水根本就没有地方排，
我们也没有办法抽啊。”

还有居民称，这两栋楼房西侧中州路的下水道存在
问题，才会造成大量污水存在这么长时间。“一年来，我
们两栋楼30多户居民就只能每天生活在这种环境中。”

此后，记者在朱台路与中州路交叉口附近看到，该
路口向南中州路东侧的下水道内污水距离井盖有约一米
的距离，但是在该路口向北中州路东侧的下水道内污水
却紧挨着井盖。

2月25日，记者就此采访了梁园区解放街道办事处主
任李明。他称，这两栋楼存在的污水问题是因河道治理
时封堵下水道造成的，虽然派人去看过，但是办事处是
解决不了的。

“2017年上半年，将直接排向包河等河流的下水道口
给封堵上了。”李明表示，只能就此向市政部门进行反
映。

当日，记者将该问题反映给了 12319城建服务热线。
“示范区回复说正在想办法进行解决，需要修楼房至污水
管网之间的排水管，要 10天左右才能解决问题。”12319
城建服务热线的工作人员说，示范区相关部门表示正在
想办法进行解决，但因要对下水道进行施工，所以需要
10天左右的时间。
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本报讯 家住梁园区的赵先生，因为康城花园南区
用电的问题而向《京九晚报》热线反映。他说，因为
使用临时电，之前康城花园南区频繁停电，住户生活
受到严重影响。不久前，看到供电部门贴出了整改电
路通知，不知道什么时候才能完成整改，接通“正式
电”。

“元旦前的时候，因为小区内使用的临时电承载不
了用电负荷，导致小区内频繁停电。”赵先生说，在元
旦前的一段时间里，康城花园南区每天都要停电，尤
其是傍晚开始的停电，严重影响了居民的正常生活。

“春节前增加了一条临时电，才算是解决了频繁停电的
问题。”

赵先生说，春节前康城花园南区又有 4栋楼交房，
春节后不少人就开始进行装修了，而停电的现象又开
始出现了。“虽然目前停电没有元旦前频繁，但是很快
天气就要热起来了，而且入住的居民也会越来越多，
用电负荷加大之后，恐怕又会出现频繁停电的问题。”

赵先生告诉记者，前段时间看到供电部门在小区
内贴出了通知，要求每栋楼的建筑商都按照供电线路
标准进行整改。“一直都没有见到有人整改线路，这啥
时候才能用上‘正式电’啊？”

接到赵先生的求助后，记者在康城花园南区内看
到，该小区目前用电是用康城花园北区接来的临时

电。而所接的电缆线，是在小区内道路上方用铁管架
起来的。在个别架线低的地方，距离过往行人的头部
仅一米左右（如图）。还有的线缆，甚至紧贴着居民家
的窗口。

“春节前交了 5、10、11、12号楼后，康城花园南
区的 16栋楼就都交房了。”该小区物业秦经理告诉记
者，康城花园南区一共有 2429户，之前所用的电是从
北区扯来的两条临时电，因负荷不了用电，造成频繁
停电，春节前又增加了一条临时电。“虽然说现在有三
条临时电了，但是随着装修和入住的居民增多，恐怕
很快又会满足不了负荷。”

秦经理说，康城花园南区全是高层楼房，最高的
27层。一旦出现停电，不但电梯无法使用，因自来水
二次加压设备无法使用，还会造成供水中断。

昨日上午，记者就此采访了梁园区房管局副局长
华立。他表示，春节前已经对康城花园南区进行过增
容，现在正要求建筑商对电路进行整改，等待供电部
门的验收。

“我们已经下过通知了，全部都要进行整改。”华
立说，该局有相关人员负责此事，一定会抓紧时间落
实整改到位。等供电部门验收之后，就能够启用“正
式电”了。
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本报讯 2月 21日，家住睢阳区的肖先生看到小区
内化粪池需要进行清理而向《鲁超帮办》求助。他说，神
火大道与珠江路交叉口西北角的人事局家属院内，化粪
池已经很久没有清理了，现在因淤积造成污水和粪便不
断向外冒。因没有物业，居民们不知道该找谁清理淤积
的化粪池。

“我们家属院内的化粪池很久没有清理了，现在一
直向外冒污水。”肖先生说，小区内没有物业管理，看到
化粪池需要清理居民们也不知道该向哪个部门求助。

“我们居民兑钱清理没问题，但是希望有人帮忙组织一
下。”

2月26日上午，记者就此采访了睢阳区新城办事处
银河社区党支部书记李振康。他说，自从接到人事局家

属院居民反映的情况后，社区一直在积极帮助居民解决
问题。

“我们的社区主任一直都在帮助居民解决问题，在上
周已经抽了一次化粪池了，昨天下午还在找人看如何继
续清理。”李振康说，对于没有物业的小区来说，应该进行
居民自治。遇到类似的问题时，社区工作人员将会给居
民提供帮助。“居民核算好清理化粪池的费用后，我们社区
的工作人员可以和居民一起找商户和居民收取。”

李振康表示，清理化粪池的事情正在进行中，只要
居民积极行动，相信很快就能解决。“之前居民说找不到
人的商店，我们社区就帮忙找到人了，而且人家也表示
愿意出钱清理化粪池。”
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